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О П Р Е Д Е Л Я Ю Щ Е М У  
году— ударный финиш!

Подведены итоги социалист- (*»<->: ч*. >.У

прорабств и мастерских участков ] 
за 1974 год в коллективе СМУ-3. 
Отмечено, что в целом коллек
тив в этом году работает успеш
но. Государственный план за 
11 месяцев года выполнен на 
102,9 процента, по производи
тельности труда — на 105,7. Есть 
полная уверенность, что коллек
тиву под силу успешно спразить- 
ся с заданием четвертого квар
тала и в целом года.

ПОКАЗАТЕЛИ
положительные

Первое место среди участков 
занял коллектив, которым руко
водит Н. Н. Обухов. Вместе с 
партгрупоргом В С. Евстафье
вым и председателем цехкома 
О. И. Бережко начальник учлст- 
ка смог мобилизовать рабочих 
на досрочное выполнение зада
ний. Этот участок добился вы
полнения плана строительно-мои- 
гажных работ на 101,2 процента, 
по производительности труда на 

f  109,7, снижена себестоимость ра
бот на 8,9 тысячи рублен. Уча
сток обеспечил ввод установки 
масел в действующие в установ
ленные сроки. ^

Отмечена хорошая работа уча
стков 1 и 4 и участка Лз 5
за второе полугодие.

Первые места присуждены про- 
рабству И. Т. Павлючкова и ма
стерскому участку К. С. Анани- 
на.

Среди бригад лучшими призна
ны коллективы И. Ф. Олейника 
Н И Верхолатова, А. И. Козло
ва и М Р. Кузьмина.

И. ЛЕЛЮ К, 
председатель постройкома 

СМУ-3.

Александр Семенов пришел в 
цех металлоконструкций У ПТ К 
треста «Востокхнммонтаж» в 
1958 году. Начинал с малого, а 
сейчас является ведущим котель
щиком в бригаде Д. Роменкова. 
У парня 5 разряд, он справляется 
с выполнением самого сложного 
задания.

Фото В. НЕБОГИНД.

ПОБЕДИЛИ
МЕХАНИЗАТОРЫ

В понедельник подведены 
итоги соци алистического  со 
ревнования  коллективов  УЭС 
и уп равлен и я  м еханизац ии  за  
1974 год. На этот раз  м ех ан и 
заторы  уверенно вышли в л и 
деры, досрочно рап о р то в ав  о 
выполнении годового ‘ п лана . 
К оллектив  УЭС, заво евавш и й  
в прош лом году в этом со р ев 
новании первое место, уступил 
победу. Теперь эн ергосн абж еп - 
цам остается  вручить победи
телям  Почетную  грамоту.

В. Г О Р Е Л И К , 
председатель производст
венно’ массовой комиссии  

при постройкоме УМ а.

БРИГАДЫ
годовой

Напряженно трудятся в эти 
последние дни года рабочие заво
да ЖБИ-1. Все больше бригад 
досрочно рапортуют о выполне
нии напряженных планов опре
деляющего года. Уже^ справи
лись с годовыми заданиями и ра
ботают над выполнением планов 
1975 года бригады формовщиков 
А. И. Дубовика, Ю. Н. Корниен
ко, И. К. Серегина, бригада на от
грузке готовой продукции Н. В.

выполнили
Николаевой, бригада арматур
щиков Ю. Ф Юнусовой, бригада 
изготовителей опалубки А. А. 
Цуйлина и бригады сварщиков 
И. Б. Пиханова и Н. Г. Шевелеза.

Все щехи завода ЖБИ-1 в эти 
дни завершают выполнение годо
вых заданий. Есть полная уве
ренность, что в целом завод 
справится с планом года досроч
но.

Т. КАЛМЫКОВА, 
старший инженер ОТиЗ 

завода ЖБИ-1.

11 декабря на заседании 
бюро ВЛКСМ треста «Восток- 
химмонтажэ рассматривали 
вопрос о присвоении бригаде 
монтажников МСУ-42, кото
рой руководит А Н. Стави- 
нов, звания комсомольско-мо- 
лодежиои. Не случайно имен
но этот коллектив был удосто
ен высокого доверия

Брпгадир А Н. Стазинов 
работает на монтаже уже 
много лет. Опытный специа-

НОВАЯ
комсомольско- 

молодежная
лист, хороший организатор, 
чуткий воспитатель молодых. 
Да и ребята в его бригаде по
добрались толковые. Этот 
дружный коллектив на строй
ке знают многие, ему доверя
ют самые срочные и трудные 
объекты. В настоящее время 
бригада работает на комплек
се этилена-пропилеиа.

Л\ысль о создании новой 
комсомольско-м о л о д е ж н о й  
бригады в МСУ-42 возникла 
давно. Комсомольское бюро, 
партийная организация тре
ста долго присматривались к 
бригаде Ставинова. Вскоре вы
пускники из ГПТУ пополнили 
ее состав, da новичками за
крепили опытных рабочих, по
могли им освоиться. Вскоре 
молодежь работала наразных 
с кадровыми членами бригады. 
Вот тогда-то в МСУ-42 реши
ли: быть бригаде комсомоль
ско-молодежной!

На общем собрании брига
ды групкомсоргом выбрали 
опытного монтажника комсо
мольца Аркадия Егорова, 
профгрупоргом — Владимира 
Живаева. Сейчас в бригаде 
18 человек, из них девять — 
ударники коммунистического 
труда, остальные борются за 
это звание.

Решение- создать еще о д н у  
комсомольско-мол о д е ж н у ю  
бригаду пришло неспроста. 
Сейчас в тресте «Востокхнм
монтаж» три комсомольско- 
молодежные; б р и г а д ы .  В 
комсомольской организации 
треста разработано положение 
о социалистическом соревно
вании среди комсомольцев. 
Комсомольская организация 
активно участвует в соревно
вании среди молодежных ор
ганизаций города и стройки. 
На новый, 1975 год, завершаю
щий год девятой пятилетки, у 
комсомолии треста очень боль
шие задачи. Готовится встреч
ный план, намечаются основ
ные пункты соревнования сре
ди всех комсомол ьско-моло- 
дежных бригад Немалая’ эоль 
в выполнении этих задач при
надлежит и новой комсомоль- 
ско-молодежной бригаде Л. Н. 
Ставинова. А. ВОЛОДИН, 

секретарь бюро ВЛКСМ 
треста «Ьостокхнммонтаж*.

®  В партийном комитете строительства

О строительстве объектов 
собственной базы

На последнем заседании пар
тийного комитета строительства 
рассмотрен вопрос о неудовлет
ворительном состоянии строитель
ства и реконструкции базы строй
индустрии и объектов собствен
ного капитального строительства. 
Планами и графиками, производ
ства строительно-монтажных ра
бот, предусматривалось ввести в 
эксплуатацию в 1974 году 21-мет
ровый пролет на заводе ЖБИ-2, 
склад цемента на ЗЖ Б И -3, 12 и 
18-метровые пролеты па ЗЖБИ-4, 
выгрузочный рейд ДОКа-1, цех 
по ремонту электротехнического 
оборудования на РМЗ, базу уп
равления механизации и другие 
объекты. Хотя строятся большин
ство из этих объектов с 19G9—
1971 гг., в эксплуатацию в этом 
году не введен ни один.

По цеху крупномерных желе
зобетонных изделий для домов 
новой серии на ЗЖ БИ -2 сметной 
стоимостью 1274 тысячи рублей 
с 1970 года освоено только 645 
тысяч рублей.

С 1971 года ведутся работы по 
расширению склада цемента* на 
ЗЖБИ-З. По состоянию на де
кабрь из 237 тысяч рублей смет
ной стоимостью освоено 189 ты
сяч рублей. План 11 месяцев 
1974 года выполнен только на 40 
процентов. По цеху панелей для 
домов новой серии на ЗЖ БИ -4 с
1972 года из 1927 тысяч рублей ос
воено на декабрь 827 тысяч руб
лей.

Выгрузочный рейд древесины 
на ДОКе-1 стрпится с 1968 года. 
По нему из 2679 тысяч рублей ос
воено 1906 тысяч рублей. При 
хорошей строительной готовности 
причальных устройств и кранового 
оборудования не ведутся работы 
по- строительству бревнотаски и 
склада круглого леса.

На базе управления механиза
ции, строящейся с 1у70 года, ос
воено 1032 тысячи рублей из 
сметной стоимости объекта — 1527 
тысяч рублей ' В настоящее вре
мя работы по строительству это
го объекта прекращены и к сда
че в эксплуатацию он не гото
вится. План 11 месяцев rio базе 
выполнен на 57,5 процента. По 
ц&ху- ремонта электротехниче
ского оборудования РМЗ, строя
щегося с 1971 года, из 729 тысяч 
рублей сметной стоимости освое
но 522 тысячи 1 рублей. Птан 
11 месяцев 1974 года но цеху 
выполнен на 59 процентов.

Такое же положение и ‘на дру
гих объектах собственного строи
тельства.

струкиии базы стройиндустрии и 
объектов собственного капиталь
ного строительства. Действи
тельной ответственности за строи
тельство объектов базы стройин
дустрии на стройке никто не не
сет. При остром дефиците целого 
ряда изделий сборногр железо
бетона производственные мощно
сти УПП не увеличиваются, вло
женные средства омертвляются. 
Отдел капитального строитель
ства, возглавляемый В. В. Кули- 
гиным, серьезного влияния на ход 
строительства не оказывает. П ла
ны и графики строительства объ
ектов систематически срываются, 
а сроки ввода их в эксплуатацию 
переносятся но нескольку раз. 
По этой причине на складах ско
пилось технологического оборудо
вания для этих объектов на сум
му более миллиона рублей.

Со стороны руководства управ
ления строительства (тт. Алешин 
С. Н., Кореневский Ю А.) не 
проявлено должной требователь
ности к руководителям генпод
рядных СМУ тт. Сухову Б. Г., 
Авдееву Ю. И., Басалай Ф. А., 
Зуеву Г. А в деле быстрейшего 
завершения ‘строительства базы 
стройиндустрии и не принято мер 
по концентрации людских и ма
териально технических ресурсов 
на собственных пусковых объек
тах.

Партийный комитет потребовал 
от тт Кореневского Ю. А., Ма
маева М. К., Васильева С. С., 
Степаненко В. В принять самые 
срочные меры по вводу в эксплу
атацию объектов базы стройин
дустрии и собственного капи
тального строительства. Принята 
к сведению, что начальником 
строительства С. Н. Алешиным 
определены меры по усилению 
темпов работ на объектах собст
венного строительства на декабрь 
1974 года. В январе 1975 года 
выполнение намеченных С. Н. 
Алешиным мероприятий будет 

заслушано на партийном комите
те. Партком рекомендовал глав

ному инженеру строительства
10 А. Кореневскому ввести с 

15 декабря 1974 года на объектах 

собственного капитального строи

тельства выдачу недельно-суточ

ных заданий и проверку их вы-

Паргийныч комитет отметил со- полнения с участием представите- 
вершенно неудовлетворительное леи генподрядных СМУ, субпод- 
состоянне строительства и рекон- рядчиков и эксплуатации.
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•  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Учатся коммунисты
В сентябре на повестке дня 

партийного собрания отряда 
военизированной охраны стоял 
вопрос подготовки к новому 
учебному году в сети партий
ной учебы.

Прошло почти четыре меся
ца. Проведено пять занятий, 
посещаемость — стопроцент
ная. Все коммунисты относятся 
к занятиям с большой серьез
ностью, по-деловому готовят
ся к каждому семинару. И. J1.

Дудкнна выступила по вопро
су о возникновении марксиз
ма, а И. М. Криволуикнн рас
сказал о 111 съезде РСДРП и 
его решениях Очень часто на 
семинарах рыст\пает комму
нист Л\ С. Мартов. Его инте
ресные доклады о работе ^боль
шевиков Иркутской облети в 
1900— 1905 годах всегда слу
шаются с большим внимани
ем. Участники семинара зна
комятся с работой члечов

РСДРП в Черемхове, Зиме, 
Тулуне и других городах Си
бири. ь

Активное участие в семича- 
рах принимают и такие ком
мунисты, как К. Н. Шикина, 
С. Д\. Черников.

На всех занятиях по марк
систско-ленинской учебе мы 
стремимся тесно увязать уче
бу и жизнь. Большая заслу
га в проведении интересных 
занятий принадлежит пропа
гандисту, руководителю груп- 
пЬ, коммунисту Г. Н Андри
евскому.

А. КОЛЕСНИКОВ.

С О Р Е В Н О В А Н И Е ПРОФСОЮЗНАЯ
жизнь

- О С Н О В А  У С П Е Х А
В четвертом, определяющем году девятой пяти

летки коллектив управления энергоснабжения 
успешно справляется с поставленными перед ним 
задачами Социалистическое соревнование в УЭС 
всегда играло решающую роль в выполнении на
пряженных производственных планов.

Hz. наших участках 90 процентов рабочих, об
служивающих электрические и водоканализаци
онные сети, находятся на повременной оплате 
труда. Особая специфика работы по сравнению 
с другими строительными подразделениями за
ставляет нас подводить итоги соцсоревнования не 
чаще одного' раза в месяц. Результаты подво
дятся в целом ро участкам с учетом выполнения 
месячных задании.

Соревнованию в УЭС придается широкая глас
ность. Доска показателей никогда не пустует. 
В нынешнем году среди участков первое место 
неоднократно занимал участок высоковольтных 
сетей, где начальником Б. Н. Терехов.

В успешном решении наших производственных 
задач определенную помощь оказывает и органи
зация соревнования hl местах по договорам меж
ду участками, сменами, отдельными группами. 
Такое соревнование начало внедряться в 1974 
году Договоры заключили и коллективы электро
технической лаборатории и КИП. В этом трудном 
соревновании первое место, как правило, достает
ся лаборатории. Переходящий красный вымпел
— награда, достойная победителя.

В хорошую традицию превратилось у нас еже
квартальное определение лучших рабочих по 
различным профессиям В третьем квартале это 
звание получили электромонтеры связи В. М. 
Парилов и К. Г. Афанасьев.

Звание «Лучший по профессии» не только по
четно Оно еще и ко многому обязывает. Наибо
лее квалифицированных рабочих мы выдвигаем 
в наставники молодежи.

Рабочком и цеховые комитеты стараются ши
роко использовать все формы поощрения для 
награждения * победителей. Гак, по результатам 
соревнования за второй квартал по комплексу 
этилена-пропилена первое место среди строитель

ных подразделений было присвоено нашему пред
приятию.* Победителям соцсоревнования внутри 
коллектива — энергомонтажному участку и уча
стку высоковольтных сетей было выделено две 
автомашины для продажи наиболее отличившим
ся рабочим. ^

Для успешного выполнения программы четвер
того квартала на пусковых объектах итоги со
ревнования по группам мы теперь подводим еже
недельно. Это дает возможность усилить конт
роль за своевременным выполнением тематиче
ских заданий.

Активное участие в организации соревнования 
на местах принимают такие работники, как пред
седатель цехкома сетевого района высоковольт
ных ретей И. И. Малиш, председатель комиссии 
по производственно-массовой работе цехкома ко
тельной М 3 А. М Лапкович, члены рабочего 
комитета В. Е. Четкова, И. П. Прнходкнн, Т. Б. 
Путина.

Коллектив управления энергоснабжения уже 
второй год соревнуется с управлением механиза
ции. Если в 1973 году первое место прочно при
надлежало нам, то в этом гоДу первым в соревно
вании идет УМ Соревнование будет продолжено 
и в 1975 году. Руководству и общественным ор
ганизациям предстоит большая и ответственная 
работа по более широкому внедрению в коллекти
вах таких форм социалистического соревнования, 
как заключение индивидуальных договоров меж
ду отдельными рабочими, группами, участками, 
родственными предприятиями.

Благодаря xopotuo организованному соревно
ванию за 11 месяцев нынешнего года мы имеем 
неплохие производственные показатели. Объем 
работ выполнен на 103,2 процента, выработка па 
одного работающего составила 106,4 процента к 
плану Мы взяли обязательство годовой план 
выполнить к 25 декабря, но уже’, сегодня есть 
основание заверить руководство строй
ки, что план будет выполнен на несколько дней 
раньше срока.

В. ЗАЙЦЕВ, 
председатель рабочкома УЭС.

ДНЕПРОГЭС-2 В ДЕЙСТВИИ

ЗАПОРОЖ ЬЕ. Введен в действие первый гидроагрегат
строящейся в соответствии с Директивами XXIV съезда КПСС 
Днслрогэс-2. Его мощность 103,5 тысячи киловатт. В нынеш
нем году заработают три новые турбины, вместо двух по 
плану. Строительство станции, мощность которой составит 900 
тысяч киловатт, будет закончено в 1975 году.

На снимке: панорама строительства Днепрогэс-2.

Фото А. Красовского. (Фотохроника ТАСС).

ОТЧИТЫВАЮТСЯ РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ
Среди рационализаторов МСУ-42 рабочих мало. Отчасти 

это объясняется тем, что монтаж нам приходится вести на 
важнейших объектах нефтехимии, где трудно что-либо пред
ложить нового без детального знакомства с чертежами и тех
нологией производства. И все же каждый моитажннк может 
внести свой вклад в копилку рационализаторов, если он ви
дит тс нерешенные вопросы, над которыми нужно поразмыс
лить. Подсказать такие вопросы должен совет ВОИР, отчет
но-выборное собрание которого нсдавио состоялось в МСУ-42. 
На собрании отмечено, что в работе совета еще -есть теневые 
стороны, и, что болвше всего волнует, на прорабствах руко
водители и профорги но занимаются вопросом увеличения 
количества членов ВОИР.

Отмечено, что на участке т. Войтина в ВОИР состоит ше
стая часть всех работающих, а на прорабстве т. Труфаноза — 
5 из 59 человек. Еще меньше членов ВОИР на прорабстве 
г. Данилова. Активистами в работе совета ВОИР являются 
рационализаторы тт. Фурманов, Фрумкин, Агеев, Ивлев, Пав- 
люк. Благодаря таким товарищам в МСУ-42 в этом году внед
рено более 40 предложений с экономическим эффектом 70 ты
сяч рублей. И все же социалистическое обязательство коллек
тива по рационализации предусматривает получение экономии 
100 тысяч рублей. Думается, что к концу года рационализа
торы МСУ-42 свое слово сдержат.

Новым председателем совета ВОИР избран старший ин
женер Н. Р. Татаренко, специфика работы которого позво
ляет постоянно бывать в коллективах бригад.

В. ЖДАН,
председатель постройком^ МСУ-42.

СОВЕТ БРИГАДИРОВ ПРИНИМАЕТ РЕШЕНИЕ
В управлении м е х а н и за 

ции совет бригади ров  р е 
ш ает  производственны е во
просы еж ем есячно . На^ по
следнем  заседан и и  было 
обсуж ден о  состояние про
изводственной и трудовой 
дисциплины  в б ри гадах  
П. И. Ф ролова  и Г. Г. По- 
ликова, а т а к ж е  влияние 
коэф ф ициента  трудового  
участия  на укрепление д и с
циплины. С информацией, 
а точнее, с опытом работы 
по распределению  п р и р а 
ботка по коэфф ициенту  т р у 
дового участия выступили 
бригадиры  П. И. Ф ролов и 
В. А. Рябченко.

Вопросы укрепления т р у 
довой и производственной 
дисциплины — это главное 
в успешной деятельности 
бригад. П р ак ти к а  п ок азала ,  
что только вы сокая со зн а 
тельность  каж д о го  члена 
бригады , его заи н тер есо в ан 
ность в общих п о к азател ях  
успешной деятельности  не

больш ого коллектива  по
зволяю т добиваться  с т а 
бильных п о л о ж и тельн ц х  
результатов.

Б р и г а д а — низовая  ячейка 
производственного к о л л ек 
тива, здесь  человек н а х о 
дится бли ж е всего к к о л 
лективу, его дела  и поступ
ки наиболее заметны.

Совет бригадиров  отм е
тил, что в брпгаде  Г. Г. По- 
ликова работа  по у креп ле
нию трудовой и производст
венной дисциплины еще ве
дется недостаточно. В 
бригаде  допускаю тся  н а р у 
шения, два человека полу
чили по строгому выговору. 
П р ав д а ,  коллектив видит 
свою вину в наруш ения^ , и 
когда в управлении м ехани
зации был поставлен воп
рос об увольнении одного 
наруш ителя  из коллектива, 
то бригада  реш ила его вос
питать.

Б р и гад а  Г. Г. П олякова  
ведет работы  на устройстве

подкрановы х путей. У сло
вия не из легких, но к ол 
лектив  путейцев реш ает  все 
з а д ан и я  успешно. О тметив 
это, совет бригади ров  р ек о 
м ендовал внедрить в б р и га 
де коэфф ициент трудового  
участия, профоргу и б р и га 
диру более ц ел е н а п р а в л е н 
но вести воспитательную  
работу, созд ать  в ко л л екти 
ве нетерпимую обстановку  
д л я  наруш ителей .

Есть недостатки в воспи
тании рМючнх и в бригаде  
П. И. Ф ролова , хотя имен
но эта б ри гада  первой в уп
равлении м еханизации с т а 
ла  р асп ред елять  п р и р аб о 
ток по коэффициенту тру 
дового участия. Вся беда в 
том, что в бригаде  работает  
а кк у м уляторщ и ком  пенсио
нер т. Герасимов. Л ю би тел ь  
выпить, он не только сам 
выпивает, но и подбивает  
на выпивку других. Все бе
седы бригади ра  м ало  вл и я 
ют на этого рабочего, а ко

эффициент трудового  у ч а 
стия его не волнует. Н а  со 
вете бригади ров  решено 
подготовить нового а к к у м у 
л ято р щ и к а ,  а Герасим ова  
уволить, как  наруш и теля  
дисциплины.

Н а совете бригади р  Ф р о 
лов поднял вопрос вклю че
ния м еханизаторов  в со
став  бригады  слесарей  на 
период нахож ден и я  их ме
ханизм а в ремонте. Как 
правило, когда эк с к а в а то р  
или кран н аход ятся  в ре
монте, машинисты м ало  
принимаю т участия в под
готовке машины к работе.

Б ри гадиры  П. II. Ф ролов 
и В. А. Р ябчен к о  подели
лись на заседан и и  совета 
бригадиров  тем п о л о ж и 
тельным, что дает  прим ене
ние коэфф ициента  т р у до в о 
го участия. В частности, в 
бригаде Рябченко  нет н а 
рушении производственной 
и трудовой дисциплины с 
1971 года, соблю даю тся

прави ла  техники безоп асн о
сти, так  как м алейш ее  н а 
рушение влечет за собой 
сниж ение коэффициента 
участия и, соответственно, 
уменьш ение заработной  
платы.

Н а  этом ж е  заседан ии 
зам ести тель  * н ач аль н и к а  
УМа Н. Д . А гам ам едов  вы
ступил с информацией по 
обеспечению бригад  зимней 
спецодеж дой, горячим пи
танием и кипяченой водой 
в период зимних месяцев.

Совет б ригади ров  в у п 
равлении м еханизации п оз
воляет коллективу  более ц е 
л ен ап р авл ен н о  зан и м аться  
укреплением трудовой и 
производственной д и сц и п 
лины,

Е . Ш И РЯ ЕВ,  
начальник ОТиЗ,  

зам. председателя совета 
б ригадиров управления  

механизации.

.................................................................................................. .
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| С Т Р О Й К А  П Е Р Е Д  Р Е Ф О Р М О Й

„Незавершенке"
- З А С Л О Н

^ П Е Р Е В О Д  С Т Р О И Т Е Л Ь -  
С I ВА на новую систему п л а 
ни рован и я  и экономического  
сти м у л и р о в ан и я  яв л яется  о т 
ветом ср азу  на несколько  ж и з 
ненно в аж н ы х  д ля  нас воиро* 
сов. Э то  повыш ение э ф ф ек т и в 
ности к ап и тальн ы х  влож ений, 
р а ц и о н ал ьн о е  и сп ользован ие  
м атер и альн ы х  и финансовы х 
ресурсов, вы деляем ы х  на с т р о 
ительство, а на основе э т о г о — 
получение м а кси м ал ьн о го  при 
роста прои зводства  п р о д у к 
ции па к а ж д ы й  рубль  в л о 
ж ен ны х средств.

С у щ еств у ю щ ая  система п л а 
ни рования  не м о ж ет  полно
стью реш и ть  поставленны х пе
ред стройкой з а д а ч  из-за  к а 
тастроф и ческ ого  роста н е з а 
верш енны х объектов  и этапов, 
которых на дан ны й момент 
столько , что нет возм ож ности  
все перечислить (да  собствен 
но, н нет необходимости их 
перечислять, так  как  о них 
зн аю т  все строители и з а к а з 
чики ).  Н езако н чен н ы е  о б ъ е к 
ты п этапы  — это отвлечение 
(т. е., временное бездействие) 
основных оборотных средств. 
И  беда  в том, что « в рем ен 
ность» д ля  некоторых о б ъ е к 
тов р авн яется  нескольким , го 
дам , а отсю да — все вы тек аю 
щие последствия, которые, в 
свою очередь, тож е  трудно 
перечислить, Я назову  лиш ь 
основные из них.

И з-за  больш ого  объем а «не
заверш ен ки »  н евозм ож н о  п р а 
вильно оп ределить  ряд  основ

ных качественных п о к а з а т е 
лей. Притом необходимо з а 
метить, что все н аходятся  в 
одинаковой  стад и и — и з а к а з 
чики, и генеральны е п о д р я д 
чики, и субп одрядн ы е  о р га н и 
зации. Вот примеры.

В ы работк а  на одного р а б о 
таю щ его  оп р ед ел яется  д в а ж 
д ы — с учетом «незаверш енки »  
и без учета, а объем ст р о и 
тельн о-м он таж н ы х  р а б о т  в 
плане  засчи ты вается  без уче
та «незаверш енки» . Это  влечет 
к и ск аж ен и ю  дей стви тельны е 
за тр а т .  Ф он доотдача  то ж е  оп
р едел яется  д в а ж д ы  — а н а л о 
гично вы работке. Т а к ж е  и все 
остальн ы е п о к азател и  т р е б у 
ют двойного определения.

П О Д О Б Н Ы Е  Н Е Д О С Т А Т 
К И  из-за  больш ого  объем а  
«незаверш енки »  с каж ды м  
днем возрастаю т, ибо строи- 
тельн о-м он таж н ы е  работы  че
рез некоторое время требую т 
дополнительных за т р а т ,  а в 
ряде  с л у ч а е в — больш е п ер в о 
начальны х. Вот поэтому стр о и 
телям  и за к а зч и к а м  следует  
при новой системе п л а н и р о в а 
ния и экономического  сти м у 
ли рован и я  о р ган и зо вать  р а б о 
ту так , чтобы пресловутая  «не
зав ер ш ен к а»  сн и зи л ась  до не
обходимых разм еров .  С о к р а 
щение ж е  отрицательны х  п о 
к азател ей  во зм о ж н о  ли ш ь  при 
единых ф он дообразую щ и х  п о 
к а за т е л я х ,  то есть  за  з а к о н 
ченный строительством  и 
сданный в э к сп л у атац и ю  о б ъ 

ект. Ж и з н ь  и п р ак ти к а  стр о и 
тельства  п о к азали ,  что д о сти 
ж ен ие  ж е л а е м ы х  р езу л ьтато в  
возм ож н о  только  при о д и н а к о 
вой ответственности и з а и н т е 
ресованности всех и сп олн ите
лей. '

Д л я  улучш ения технико-эко 
номических п ок азател ей  на н а 
шей стройке в связи  с подго
товкой к переходу на новую 
систему п лан и р о ван и я  и э к о 
номического сти м у л и р о ван и я  
в СМУ-5 п род елан а  з н а ч и т е л ь 
ная работа :  о рган и зован  по
объектны й учет .всех за т р а т ,  
создаю тся  и действую т х о з 
расчетны е бригады , с и с те м ати 
чески производится  а н а л и з  ис
п о льзован и я  основных, о б о 
ротных средств, трудовы х и 
ф инансовы х ресурсов. П р о в е 
дены т а к ж е  партий ны е с о б р а 
ния в СМ У и на строительны х 
участках  с повесткой дня: 
«П одготовка  СМУ к переходу 
на новую систему п л а н и р о в а 
ния и экономического  сти м у 
л и р о в ан и я  и основные з а д ач и  
коллектива  на зав ер ш аю щ и й  
год девятой  пятилетки».

Хочу еще р аз  зам ети ть , что 
все наш и или лю бого  другого  
п о д р аздел ен и я  строительства  
полож и тельн ы е  технико-экон о
мические р езультаты  будут 
сведены до  отрицательны х , ес 
ли не будет  одинаковой  мате  
риальной ответственности и 
заин тересованн ости  ген п о д р яд 
ных о р ган и зац и й , з а к а зч и к а ,  
см еж ны х и субп одрядны х  о р 
ганизаций. Т олько  о б щ а я  за  
и н тересованность  в сдаче  объ  
екта  исключит у всех опреде 
ления «выгодные» и «невы год
ные» работы и потребует  вы 
полнения всего их ком п лекса , 
необходимого д ля  сдачи того 
или иного объекта .

/7. К О Р О Б Е Н К О В ,  
начальник планового  отдела

СМУ-5.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

О М Р А Ч Е Н Н О Е
Н О В О С Е Л Ь Е

И X о  г и
выполнения тематических заданий подразделениями стройки 

за прошедшую неделю

Подразделения З а д а н о  Выполнено Процент Место

27 27 100 1
17 16 94,1 2
15 14 93,3 3
31 28 §0.4 4
20 18 90,1 5
21 18’ 85,6 6
20 17 85 7
16 13 81,3 8
18 12 66,6 9
15 10 66,6 10— 11
15 10 66,6 10— 11
15 9 60 12

11 И 160 1—3
8 8 100 1—3
5 5 100 1 - 3

13 10 76,9 4
17 13 *  76,6 5

Строительно-монтажные:

СМУ-7 
СМУ-5 
СМУ-1 
МСУ-42 
СМУ-4 
МСУ-76 
МСУ-45 
СМУ-3 •
СМУ-11 
СМУ-8 
СМУ-6 
СМУ-2
Вспомогательные:

УЭС 
УМ 
УПТК 
УАТ 
РМЗ

СМУ-2. не выполнив план СМР, укладку монолитного бе

тона и монтаж сборного железобетона, а также фундаменты 

на золошламопроводе иемзавода, оказалось на последнем 

месте по итогам недели. СМУ-6 и СМУ-8 стали на предпос

леднем месте вдвоем, так как не уложили монолитный бетон 

на строящемся заводе БВК и не смонтировали сборный желе

зобетон на мелких объектах.

Такой же процент выполнения тематического задания по

казало и СМУ-11, не выполнив план СМР хозспособом, ук 

ладку сборного железобетона и кирпича, монтаж стеновых 

панелей, а также не обеспечив пуск тепла в котельную и еда 

чу подвесного потолка кинозала в «Интуристе».

Из вспомогательных подразделении на последнем месте — 

РМ З, не изготовивший ряд заказов для подразделении строй

ки.
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Б Е Л О Р У С С К А Я  С С Р  (Г р о д 
ненская область). З а в о д  ас
боцементных изделий о б ъ ед и 
нения  « Волковыскцементоши- 
фер»  —  молодое предприятие  
республики. Коллектив стре
мится досрочно освоить про
ектные мощности первой оче
реди предприятия. С начала  
нынешнего го д а  вы пущ ено  
около 20 километров труб и 
десятки тысяч плит шифера  
сверх  плана.

На снимке: на складе  гото- 
вой продукции асбоцементных
Tpi/б .

Фото Г. Усламова и А. П ере • 
хода.

(Фотохроника Т А С С ).

29 апреля мне в месткоме объявили, что выделена квартира 9 
доме № 1 6-а микрорайона. Как я была счастлива! Наконец, полу
чив ключи, я опрометью кинулась смотреть ее. Первое ощущедие. 
когда я вошло в квартиру, было такое, словно в ней уже жили. Я 
поспешила успокоить себя тем, что просто оторопела от счастья и 
потому «фантазирую».

Тогда я решила пройти по всем комнатам и убедиться, что 
ошибаюсь. Но опасения мои были не напрасны Возле раковины на 
кухне две трещины, в полу—то же, а известка над окном' 6 кухне 
потрескалась и поднялась «шапкой». В комнате, что расположена 
возле кухни, тоже оказалась трещина в полу, а доски встретили нас 
скрипом на все голоса В следующей комнате рама был'а подвешена 
на одном нижнем шарнире—второго не оказалось. В третьей ком
нате в иолу тоже были трещины. О коридоре и говорить нечего: оя 
сделан нз кусков половой рейки, и все стыки досок отчетливо видны.

Сначала все это мне показалось вроде бы пустяком, но через 
месяц я поняла, что мои волнения только начинаются. Щели в полу 
появлялись новые и новые, а скрип половиц-^все громче. Можно се
бе представить, как выглядит моя квартира спустя полгода. Зайди
те, товарищи строители и отделочники, кт-б готовил мою квартиру к 
новоселью, посмотрите на плоды своего 1-руда! Если такое качество 
можно назвать хорошим, то какое ж е /— удовлетворительным?

Лето будущего года для меня и моей семьи будет потеряно/ 
вместо отпуска за городом нам придется вплотную заняться ремон
том квартиры и затратить не только время, но и средства. Ведь тех
ник Ж ЭКа ЛГв 7 на нашу просьбу сделать ремонт иола в квартире 
ответила, что пол, действительно, крайне плох, но Ж ЭК не распола
гает ни средствами, ни рабочей сило^ для ремонта новых домов.

Что же скажете вы, товарищи отделочники? Как нам быть? Кто 
должен исправить брак штукатуров-маляров и тех, кто настилал 
полы? А может, это сделают те, кто принимает дома в эксплуата
цию с браком и недоделками? Во всяком случае, хотелось бы, чтобы 
инженерная служба управления строительства помогла нам заста
вить виновников исправить брак.

Р. ХРАМЦОВА, 
старший инспектор отдела кадров У ПП.

К. р а з г о в о р у  о  к а ч е с т в е

Мелочей не должно 
б ы т ь

Чтобы обеспечить высокое ка
чество строительно-монтажных
забот на вводимых в эксплуата
цию домах, у нас на стройке 
ежегодно проводится целый ряд 
организационно-технических ме
роприятий. Это дает положитель
ные результаты. Однако в ряде 
случаев качество построенных 
жилых домов не в полной мере 
отвечает современным требова
ниям.

Существенной. причиной этого 
является недостаточно четкая 
координация выполнения работ 
смежниками: неоднократные сры
вы и затягивание пуска тепла на 
сдаточные объекты, несвоевремен
ное выполнение инженерных ком
муникаций к домам и монтажа 
скрытой электропроводки. Из-за 
этого зачастую нарушается рит
мичность строительства, появля
ются дома, отделка которых вы
полняется в спешке и с наруше
нием технологической последова
тельности, со снижением каче
ства работ.
* Вот пример. В течение двух 

кварталов после выполнения от
делочных работ стоят не сдан
ными 'в  эксплуатацию жилые до
ма «А» и «Б» в квартале 95, а 
также дома №№ 7, 8 и 9 в 6-а 
микрорайоне.

Нельзя не затронуть вопрос 
долговечности отделки домов, по
скольку после сдачи объектов в 
эксплуатацию еще появляются 
многочисленные жалобы со сто
роны жильцов и эксплуатирую
щих организаций на различные 
дефекты в дощатых полах, осы
пание раствора по периметру 
дверных коробок, отклеивание 
обоев. Хуже того, некоторые ру
ководители участков не прини
мают мер по устранению возник
ших дефектов или оставшихся 
незначительных недоделок, а ведь 
ликвидация их исключила бы 
излишнюю волокиту (как, напри
мер, по дому № 20 в 7 микро
районе, где начальник участка 
№ 3 П. Т. Зарянко и главный 
инженер П. П. Карелин).

Зачастую с ннэки-м качеством 
производят забивку свай для ж и

лых домов СМУ-4. Как правило, 
отклонения свай от проектного 
положения значительно превы
шают максимально допустимые. 
Сдача свайных полей «нулеви
кам» СМУ-1 производится не
своевременно. Исполнительная 
техдокументация, передаваемая 
СМУ-1, не соответствует действи
тельности (к примеру, дом 
№ 11-11а в 15 микрорайоне). 
Однако руководством СМУ-4 дей
ственных мер по улучшению ра
бот по забивке свай не прини
мается.

На качество строительства  ж и л ья  в 
значительной мере влияет  низкая  с те 
пень заводской  готовности некоторых 
ж елезобетонны х  изделий. Д о в о д к а  ж е  
их на строительных о б ъ ек тах  в ы з ы в а 
ет д ополнительны е м а тер и ал ь н ы е  з а 
траты ,  з а т р у д н я е т  выполнение работ ,  а 
зач асту ю  не обеспечивает  требуемого  
уровня кач ества .  С ю да след у е т  отне
сти панели « Д В * .  п оставля ем ы е з а в о 
дом Ж Б И -3 .  Качество четвертых по
верхностей отдельны х  панелей  очень 
низкое и з-за  вы ступаю щ их  на л и ц е 
вую сторону анкеров,  сетки и н е б р е ж 
ного з а г л а ж и в а н и я  оетона.  .

Кроме того, на п ротяж ен и и  д л и т е л ь 
ного времени перегородки «П Ж -3 » ,  
«СК-1а» и «СЛ-2» поступают на стро
ительную  п л о щ а д к у  со см ещ енны ми 
или пропущ енны ми деревян н ы м и  
пробкам и  д л я  крепления эл ектр и ч е
ских и сантехнических  приборов. 
Именно поэтому на дом ах  J6 15 в 
II м и крорайоне  и Л  23-6 ft 85 к в а р 
тале  п отреб ов алась  у стан овк а  . прибо
ров в процессе м о н т а ж а  со зн ач и 
тельными т р у д о з а т р а т а м и .  Низкого 
качества  идут т а к ж е  панели «С-6» и 
«С-7* с зап л ы в ш и м и  бетоном оконны 
ми и д верны м и короОкамн.

Большие претензии по качест
ву и срокам исполнения работ 
можно предъявить . нашим суб- 
подрядчикамг в особенности — 
МСУ-45, которое выполняет мон
таж системы отопления в жилых 
домах и на объектах соцкульт
быта Несоблюдение вертикаль
ности стояков, нарушение сим
метрии в расположении отопи
тельных приборов и другие от
клонения нарушают эстетику по
мещений. В результате появле
ния постоянных течей после пус
ка тепла происходит увлажнение 
дощатых полов, цементных стя
жек и порча отдельных поверх- 

' ностей.

3, Л ЕБЕДЕВА,
3. КРАСАВИНА, 

инженеры техинспекцни 
стройки по качеству.
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т а  ОТ В Ч Е М  В О П Р О С .
"  И он вполне о п равд ан : 

ни какой  другой  ж а н р  с а м о 
д еятельн ого  искусства  так  
не л и х о р ад и л о ,  как  аги т 
бри гаду .  В актовом  за л е  
она то и сч езала ,  то в о з р о ж 
далась .. .  А врем я, зад ач и ,  
стоящ и е  перед  с а м о д е я т е л ь 
ным искусством, н а с т о я 
тельн о  диктую т н еобходи 
мость этого ж а н р а — инте
ресного, мобильного  и т р у д 
ного. И м енно  трудного.

—  Ч то  такое  а ги тб р и га 
д а?  Н а  язы ке  сп ецкэли-  
с гов _  д р а м а т у р г и я  м ест
ного ф а ^ а .  То есть  для  н а 
чала , д л я  ткани сценария  
необходим т.акои ф а к т — ж и 
вой, кон креткы й , с « ф а м и 
лиям и  и адр есам и » . — р а с 
с к а зы в а е т  ру ко во д и тел ь  
агитбригады  ак то в о го  з а л а
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Б Ы Т Ь  И Д И  НЕ Б Ы Т Ь ?
Т. У д ар ц ева .  Г л ав н ая  беда 
многих аги тбри гад  в у п 
рошенном понимании ее з а 
дач  и, следовательно , в у п 
рощении сценических при е
мов. Вот и получается , что 
выйдут на сцену с а м о д е я 
тельные артисты , произне
сут зд р ав и ц у  в честь побе
дителен либо  риф м ованкпе  
порицание прогульщ икам  — 
и делу  конец. Д а  еще подви- 
/ а ю т  кубы, д о лж ен ств у ю 
щие и зо б р а ж а т ь  панели 
строящ егося  дома... Н а и в 
но, прямолинейно, неинте
ресно.

Т атьян а  В лади м ировна  
У дарцева , выпускница Л е 

нинградского  института 
культуры , в недавнем  п р о 
шлом — второй реж иссер  
народного театра  Д в о р ц а  
культуры  нефтехимиков. 
П о сл едн яя  ее работа  — 
сп ек так ль  по пьесе В иолет
ты П альчи н скай те  « З а в о д 
ной солдатик»  — з а п о м н и 
л а с ь  и детской, и взрослой 
аудитории. Редкое  явление, 
когда сп ек так ль  с а м о д е я 
тельности вы д ер ж и вает  
столь много постановок и 
соби рает  такое  больш ое 
число зрителей.

Г |  О Н Я Т Н О , П О Ч Е М У
1 1  М О Л О Д О Й  реж иссер 

так  вдумчиво и серьезно 
оценивает  зад ач и  агитбри-

гадчнков. Сейчас время н а 
пряж енны х репетиций, в 
январе  коллектив  намерен 
п о к азать  ф рагм енты  из с в о 
ей новой программы . Д а ,  в 
агитбри гаде  много нового: 
участники, задачи , которые 
приходится им реш ать, у р о 
вень требований. П а р а л 
лельно  с созданием  с ц е н а 
рия (а его сочиняли все 
вместе — и ребята , и руко
водитель) идет накопление 
сценического м астерства . 
Ведь агитбри гадчи к в и д е а 
ле — сценически способ
ный человек: поет, танцует, 
о б л а д а е т  быстрой реакцией; 
т яж е л о д у м а м  в аги тбр и га 
де трудно...

АНГАРСКИЙ СТРОИТЕЛЕ

П ер вая  часть  будущ ей 
программы  — экскурс в ис
торию нашей стройки, вто
рая  — сати рическая . Н е м а 
ло  над поисками решения 
темы и сценического ее б о  
площ ения потрудились Гена 
Синьков, С аш а  К удряш ов, 
Таня  П рокоп ьева , Л и д а  
Кронштейн, О ля  Тэсаш .

Есть у Т. У дарцевой м еч
та — со зд ать  сценарн ую  
группу, потому что « в ы ж и 
ваемость» а ги тбри гады  — 
вопрос добротного, о р и ги 
нального сценария. А п о к а ... 
Вечерами в тихой ком нате, 
у зеркал ,  в которых видиш ь 
себя как' бы глазам и  з р и 
тельного зал а ,*  соби раю тся  
энтузиасты  агитбри гадного  
ж ан р а .  В январе  — з н а к о м 
ство со зрителем.

ь. САВЧЕНКО.

ВСЕ КУБКИ В ГОСТИ...
Неяркое зимнее солнце чуть просвечивало 

сквозь седую морозную дымку. Тишина. Только 
работяга-дятел выстукивал дробную чечетку где- 
то в белых лесных зарбслях. И вот тишину раз
рядили звонкие голоса, по лыжне стремительно 
замелькали фигуры лыжников. Капустной коче
рыжкой захрустел накатанный снег. Началась 
упорная борьба за первенство между командами 
подразделений строительства на первом этапе 
зимней спартакиады по лыжам.

А закончилась она победой дружной команды 
СМУ-5. Второе место выиграли лыжники завода 
ЖБИ-1, тройку призеров замкнули представите
ли МСУ-76. Фавориты прошлой зимы — спорт
смены коллектива проектировщиков — оказались 
на этот раз четвертыми.

Когда судейская коллегия подытожила резуль
таты, выяснилось, что некоторые коллективы 
физкультуры внесли в общий праздник ложку 
дегтя. К примеру, УЭС представляли... 2 челове
ка, завод /КБИ-6 — трое. А коллективы УЖДТ 
ц РМЗ вообще не выставили свои команды.

Но несмотря на эти «белые пятна», соревнова
ния прошли своим чередом. В личном зачете с 
лучшим временем закончила 3-километровую ди
станцию Л. Борискина (СК «Сибиряк»), второй 
результат у Р. Анисимовой (завод Ж БИ-4), тре- 
Г111\—у м . Зарайской (коллектив проектировщи
ков).

У  ̂мужчин победителем стал представитель 
СМУ-5 А. Шаламов, призерами—В. Чугунов (за
вод ЖБИ-1) и Г. Хамидуллин (МСУ-76).

« W Ф
В день соревнований, в субботу, состоялся и 

спортивный вечер, на. котором были подведены 
итоги года, вручены награды за летнюю и зим
нюю спартакиады 1973— 1974 года. Для собрав
шихся стало сюрпризом распределение кубков и 
наград. Самое большое число их получили спорт
смены коллектива проектировщиков.

Так, один за другим вручались кубки за побе
ду в туристской эстафете, легкой атлетике, бад
минтоне, женском волейболе (летняя спартакиа
да), поднятии тяжестей и лыжных гонках (зим
няя). Спортсмены управления строительства ста
ли обладателями кубков по волейболу и футбо
лу (в летней и зимней спартакиадах), пулевой 
стрельбе, настольному теннису.

Большая группа спортсменов и активистов 
физкультуры была награждена дипломами, гра
мотами, пенными подарками. Среди них—М. З а 
райская, А. Поронов, А. Киселев, В. Луковнн 
ков, Н. Перминова, Г. Карпенко, А. Степанов.

3. ЗРЕБНАЯ, 
наш нештатный корреспондент.

На снимке В. Небогина: на дистанции.

ф Б е с е д а  в р а ч а

ПОМНИТЬ О ПРАВИЛЕ
ВАЖНОМ

Грипп — массовая, широко 
распространенная инфекция. 
Он не знает географических 
преград, государственных гра
ниц и поражает людей самых 
различных возрастов. Народ
ная мудрость утверждает, что 
лучше предупредить зло, чем 
его исправить. Именно поэто
му необходимо стремиться 
предупредить заболевайче 
гриппом. Это хотя и быстро
текущая, но не легкая болезнь.

Как же все-таки обуздать 
грипп? Опыт показывает, что 
стандартными приемами и од
ними усилиями медиков болезнь 
не победить. Вести борьбу с 
гриппом нужно широким 
фронтом, когда оборону дер
жат все вместе и каждый в 
отдельности: и вы, читающий 
эти строки, и члены вашей 
семьи, и товарищи по рабо
те.

Помните: возбудитель грип
па весьма агрессивен, быстро 
размножается. Когда больной 
разговаривает, кашляет, чиха
ет, из* носоглотки выбрасыва
ются мельчайшие капельки 
слизи, содержащие вирус, и 
здоровые люди, вдыхая их, 
заражаются.

Концентрация вируса выше 
в условиях скученности, в 
душных, пыльных помещениях,

где нет притока свежего воз
духа. Такая простоя мера, как 
проветривание, с п о с о б н а  
уменьшить вероятность зара
жения гриппом. Заботьтесь о 
чистоте воздуха в своей квар
тире, в рабочем помещении. 
Еще Маяковский написал: «Хо
зяйка, помни о правиле важ 
ном: мети жилише способом 
влажным»... Чихая и кёшляя, 
закрывайте рот и нос плат
ком. Требуйте соблюдения это
го элементарнейшего гигиени
ческого (и этического) прави
ла от всех и, прежде всего, 
выполняйте его сами.

Если заболел кто-либо из 
членов семьи, не забывайте 
принимать меры предосторож
ности: отгородите его кровать 
ширмой, чаше проветривайте 
помещение, выделите больно
му отдельную посуду и тща
тельно мойте ее, обдавая кру
тым кипятком. Ухаживать 
нужно за больным в четырех
слойной марлевой маске, про
глаживая ее горячим утюгом 
через каждые 4 часа.

И последнее: Грипп опасен
осложнениями, поэтому не за
нимайтесь самолечением, не 
старайтесь переносить это ко
варное заболевание на ногах. 
Воздержитесь от приема анти
биотиков без назначения вра
ча, так как они не действуют 
на вирус гриппа.

Л КИРИЛЛОВА, 
терапевт.

Шестьдесят
процентов
у д а ч и

Новогодний выпуск денежно-ве
щевой лотереи стал уже традици
онным. От прочих он отличается 
тем, что общая сумма выигры
шей составляет 60 процентов от 
стоимости выпущенных билетов.

В лотерее, как и в прежние 
годы, разыгрываются денежные и 
вещевые выигрыши. Среди* них— 
автомобили «Жигули» ВАЗ-2101, 
«Москвич-412», «Запорожец» 
ЗАЗ-968, мотоциклы разных ма
рок, пианино, телевизоры, магни
тофоны, холодильники, часы, ков
ры, шерстяные спортивные костю
мы и др.

Наиболее крупные денежные 
выигрыши— 100 и 200 рублей. 
Тираж выигрышей состоится 27— 
28 декабря 1974 года в г. Волго
граде.

Ф. ТОЛСТИХИНД, 
зав. центральной сберегательной

кассой.

ТАНЦУЮТ ВСЕ
Плодотворно трудится хорео

графический коллектив клуба 
«Октябрь». Со времени последне
го смотра он заметно вырос: сей
час в трех возрастных группах 
занимается около сорока чело
век. Недавно танцоры показали 
свою новую программу. Задор
ный «Русский сувенир», «Омская 
кадриль», «Хоровод» — вот дале
ко не полный перечень танцев. 
Зрелыми исполнителями показа
ли себя Людмила Черноусова и 
Елена Пстрас. Н. БЕЛОВА.

Редактор В. Г. КУРЬЯНИНОВ.

Коллектив рыболовного т р а у л ер а  
«Аральск» — один из лучших в Ар
хангельском траловом флоте. С н а ч а 
ла года рыбаки «Дральска»  вылови
ли восемь тысяч центнеров продук
ции. это на 2 тысячи больш е плана.

На снимке: за  сортировкой рыбы
матрос Анатолий З ах ар о в .

Фото С. Губского
(Фотохроника ТДСС).

СРЕДА. 18 Д Е К А Б Р Я
1-я програм м а 

П О К АЗЫ ВАЕТ МОСКВА
IP 00—« В р е м я » .
19.30—Цветное телевидение.  Ч емпионат 
СССР по хоккею с мячом. «Динамо» 
(М) — СКД (Хабаровск)  2-й тайм .

П ОК АЗЫ ВАЕТ ИРКУТСК
20.15—« П р н а н г а р ь е » .
20.45—«Трудом велик и славен чело
век*. Концерт участников ху д о ж ест 
венной самодеятельности .

ПОК АЗЫ ВАЕТ МОСКВА 
21.35—«Соревнование. Поиск. Творче
ство*. В передаче принимает  участие 
первый секретарь  Алма-Атинского о б 
к о м а  КП К а зах стан а  А. А. Аскароз.
22 20-»Цветное телевидение.  «Ваше 
мнение*. Ведет передачу  О. Д о б р о 
хотова.
23.20—«П оэзия» .  Л .  Первомайский.
24 00—« В р е м я » .
00 30—Цветное телевидение.  М е ж д у 
народный турнир по хоккею на приз 
газеты «И зв естия» .  С борная  СС СР — 
сборная  ЧС С Р.

2-я програм м а 
ПОК АЗЫ ВАЕТ ИРКУТСК

19.30—Д л и  добры х великанов 
ПОК А ЗЫ ВА ЕТ  МОСКВА

20 15—Цветное телевидение.  «Слово 
А ндроникова».  Телевизионный фильм. 
2 | 20—Цветное телевидение.  Концерт. 

Ч ЕТВЕРГ. 19 Д Е К А Б Р Я
1-я програм м а 

П ОК АЗЫ ВАЕТ МОСКВА
19.00— «В рем я » .
19 30—llrtrTiioe телевидение М е ж д у н а 
родный турнир по хоккею на приз г а 
зеты «И звестия* .  Сборная СС СР — 
сборная Ч СС Р. 3-й период. (В з а п и 
си).

ПОК А ЗЫ ВА ЕТ  МОСКВА
21.30—Цпетнос телевидение.  М узы 
к а л ь н а я  эстафета  «Т оварищ  песня*. 
22.50—«В мире бизнеса-». «Империя 
а з а р т а * .
23 10—Концерт мастеров искусств.
24.00—« В р е м я » .
00.30—Цгетное телевидение.  М е ж д у н а 
родный турнир по хоккею «на приз г а 
зеты « И зв естия* .  С борная  СССР — 
сборная  Ч СС Р. Т рансляция  из Д в орца  
сп о р т а  Ц ентрального  стадиона имени 
В. И. Л ен и н а .

2-я программа 
ПОК А ЗЫ ВА ЕТ  МОСКВА

20 10—Цветное телевидение.  «С евер
ный в ар и ан т» .  Телевизионный худо* 
жествеыный ф ильм . С вердловская  ки
ностудия.

П Я ТН И Ц А . 20 Д Е К А Б Р Я
1-я програм м а 

ПОК АЗЫ ВАЕТ МОСКВА
19.00—«В ремя* .
1930—Цветное телевидение.  М е ж д у н а 
родный турнир по хоккею на приз г а 
зеты «И звестия» .  С борная  СС СР — 
сборная  ЧС С Р. 3*0 период. (В зап и 
си).
20 10— <119 дней м уж ес тва» ,  Т елевизи
онный очерк.
20.40—Цветное телевидение. П ремьера 
гепевизнонного художественного ф и л ь 
ма «Странные взрослые* . < Лен-  
фильм *.
22.00—«В мире бизнеса* .  «Пропесс о 
грех м и л л и а р д а х » .
22.20—Цветное телевидение. Поет з а 
ст у ж е н н а я  apiHCTKtf Л атвийской ССР 
Л ай м а  Андерсен-Снларс.

2-я програм м а 
П ОК АЗЫ ВАЕТ ИРКУТСК

19.15—«К ниж ная  л а в к а » .  Ведет пере
дачу писатель  Вячеслав Ш угаев.
20.00—« П р и а н г а р ь е » .
£0.30—«Н аука  С ибири» . К 40-летию И р 
кутского противочумного научно-ис
следовательского  института Сибири и 
Д а л ьн ег о  Востока.
21.00— В. П анова .  «Верность».  С п ек
такль  И ркутского областного  д р а м а т и 
ческого театра  им. И. П. О хлопкова .
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